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Le poids : 
 
Le poids n'étant pas un point que je souhaite à tout prix « fixer ». Je 
me suis fixer un poids minimum pour chaque sexe nécessaire 
uniquement (en particulier chez les femelles) à leur bonne santé et au 
bon déroulement de la gestation/mise bas/ allaitement. 
 
Le caractère : 
 
C'est primordial pour la raterie que les rats « reproducteurs » soient 
des rats parfaitement intégrés, bien dans sa tête et dans ses papattes. 
Ainsi on choisira des rats proches de l'homme ainsi que proche de 
ses congénères. Pas stressés, pas peureux. 
Chez la femelle particulièrement là encore car c'est elle qui éduquera 
les ratons (avec l'assistante maternelle) et donc il prendront beaucoup 
de cette éducation et par mimétisme seront des ratons adorables. 
Chez le mâle, le choix peut varier. Dans la nature, c'est le dominant 
qui est considérer dans la troupe comme le meilleur reproducteur. 
Donc un dominant (pas agressif bien entendu) ne sera pas (au 
contraire) écarté de la reproduction. Bien évidemment, les rats neuneu, 
patate, et super affectif sont aussi de bon reproducteur.  
En soit les ratons ne seront pas forcément éduquer par leur papa, 
alors... il ne prendront pas forcément de son caractère (pour moi le 
caractère c'est pas un trait héréditaire.)  
Quoique quelqu'un me fait me poser des questions sur le caractère 
héréditaire du comportement/caractère avec l'observation des demi 
sauvages élevés par des femelles domestiques et présentant pourtant 
un caractère bien plus sauvage que nos domestiques... Affaire à 
suivre donc. 
 
La santé : 
 
Voilà un point important qu'il ne faut absolument pas oublier. Mais 
c'est aussi un point épineux sur lequel pour l'instant je me pose 
énormément de question. 



Pour moi, à l'âge auquel je fais mes reproductions, voir plus loin mes 
explications sur ce critère, 2 mois ça change rien. 
 
À minimum 12 mois on écarte l'agressivité hormonale de 80/90%. On a 
passer la période ado chiant. On a donc un rat dont le caractère est là 
pour « de vrai » et qui se sent au mieux de sa forme. (C'est ce que 
j'ai pu voir sur la majorité de mes rats, ce n'est peut être pas la même 
chose chez tout le monde il faut le prendre en compte). A 14 mois 
c'est le top c'est pourquoi pour mois l'idéal c'est 14mois. 
 
De plus, selon les 3 vétérinaires que je consulte et avec qui j'apprends 
depuis mes 14ans avec les rats, La plupart des problèmes de santé 
sont en réalité liés à des conditions de vie ( nourriture/sortie/lieu de 
sortie des propriétaires/ et j'en passe). On observe en fait, que, dans 
une même famille, les rats meurent d'a peu près les même choses. 
Ainsi, il faudrait savoir identifier si la tumeur, les AVC etc et un trait 
de famille ou non, si c'est donc génétique. Mais pour le savoir... Il 
faudrait faire la reproduction de toute manière. 
 
On a aussi remarqué que la majorité des tumeurs apparaissent après 
18/20mois. Donc dans mon éthique le recul ... c'est bidon. Pourquoi le 
faire alors à ces âges là. Changeons l'éthique ! Benh non... Parce que 
comme dit précédemment. Un souci de santé n'est pas forcément 
héréditaire. Il a d'ailleurs plus de chance de ne pas l'être. 
 
Et surtout un rat de 18/20mois voir plus peut être en pleine forme, 
mais ne jamais présenter de symptomes de telle ou telle pathologie. En 
d'autre terme être porteur sain, et finalement les transmettre à ces 
ratons qui eux pourront soit âtre aussi porteurs sains ou ne pas 
l'être.  
Maintenant je ne dis pas que tout n'est pas génétique. Mais que ... on 
ne peux pas le savoir en soit. 
 
 
 



L'age : 
 
Vous allez me dire : 12/14mois pour un mâle c'est jeune. Bah à vrai dire 
peut être mais ne pourrait-on pas le considérer comme « un mal pour 
un bien ». Je m'explique. 
Chacun sait de manière logique et aussi en comparaison avec l'espèce 
humaine, les spermatozoïdes perdent de leur viabilité au fur et à 
mesure que l'individu vieillit. Pour moi un rat de 18 mois voire plus est 
déjà un rat perdant de sa qualité niveau spermatozoïdes ( Peu de 
spermatozoide arrivant a l'ovule par exemple, embryon étant donc plus 
fragile) entrainant donc un danger pour la rate porteuse.  
 
 
 
Ce que j 'ai pu observer sur les forum ces quelque temps. 

Une montée des portées kinders (hors des âges de reproduction 
requis par l'éthique du « moins » dangereux, non sélection par 
conséquent). Sur ces portées, les rates sont en général jeunes et les 
mâles autant jeunes puisque souvent frères. Les ratons aussi 
généralement nombreux. Et de plutôt bon gabarit. 
Alors que sur les portées de sélection (un ou deux à généalogie 
connu) avec un mâle plutôt âgé pour avoir du « recul » sur sa santé 
(- et celle de sa fratrie, de ces parents etc, le cas échéant - ), le 
nombre de ratés me semble important et évident. 
 
 
 
Ce que j 'ai listé : 

Rats pas interessés /stériles/ césarienne car femelle n'arrivant 
pas à démarrer correctement le travail. 
Ce que je n'ai pas encore relever c'est la quantité de morts nés. 
 
 
 
 



L'âge chez la femelle : 
Un choix de reproduction chez la femelle à partir de son sixième 

mois, mais surtout si elle avoisine les 250g. Pourquoi ? 
Comme dit précédemment, on observe que les portées kinder se passe 
majoritairement bien, mais l'âge des femelles n'est rarement de plus de 
4 mois lors de la mise bas. Bien sur nous pensons qu'à cet âge là une 
femelle n'est pas en excellente forme pour subir une portée 
souhaitée, son caractère n'est pas encore bien posé. A six mois, on y 
voit déjà plus clair.  
Mais pourquoi pas au dela de 8 mois. Pour une question d'aptitude du 
systeme reproducteur à fonctionner correctement. Des rates vieilles 
ont leur appareil reproductif en berne, comme chez l'humain en soit. 
Mais comment décider ( parce qu'en réalité c'est bien nous qui 
décidons ) que tel ou tel femelle est encore apte a reproduire ? Eh 
bien on a justement aucun moyen de le savoir. 
Une femelle qui pète la forme peut très bien avoir un appareil 
genital/reproducteur pourri, et le contraire, on a déjà vu des portées 
des femelles agés de plus de 14/15mois pour lesquels tout ce passait 
bien.   Alors pour éviter tout soucis, on a choisit de ne pas faire 
de saillie plus tard que le 8eme mois ( mise bas début 9eme mois 
maximuuuuum !). 
Commentaires : 

La encore, mes avis peuvent changer au fur et à mesure que 
j'avance dans mes recherches (par exemple après une question de 
quelqu'un je cherche à revoir mes critères de caractère). 

On y adhère ou pas, on est en droit de penser que je déblatère 
d'énormes conneries, il y en a surement. Mais je ne suis pas non plus 
une savante, j'ai des failles. J'aime qu'on me les explique et j'aime les 
comprendre. C'est ainsi que je me suis faite mon éthique, en observant 
la pratique, en discutant et en lisant (des textes que je n'arriverais 
donc surement pas à vous donner).Je fais au mieux en partant de ça. 
C'est, en fait, ce que je considère comme « le mieux ». 

Je ne pense pas qu'il y ai beaucoup de changement en soit 
comparer à d'autres rateries (Le poids, le caractère, la façon de gérer 
ses portées), bien qu'au point de vue de l'âge et des couples choisit, 
ils soient différent des pratiques globale des ratouphiles. 



En ce moment, je pense que la sélection tue la 
sélection.  
Par contre ne me faites pas dire ce que je n'ai pas dit. Je ne suis pas 
contre la sélection, mais je pense qu'il ne faut pas non plus en faire 
un mot d'ordre. Nous travaillons sur et avec du vivant. L'important est 
de bien se rendre compte, que nous ne sommes en aucun plus fort 
que la nature, et que si celle ci à décider de nous pourrir la vie elle le 
fera. Je pense d'ailleurs que c'est ce qui s'est passé sur beaucoup 
des dernières portées faites par certaines rateries. C'est un rappel de 
sa puissance.  
 D'ailleurs on remarquera que souvent si on a deux mâles sous la 
main, on veut en reproduire un parce qu'il rentre dans nos critères de 
sélection, et bien bizarrement c'est l'autre mâle qui sera en réalité 
celui qui réussira a plus de choses. (Je pense notamment a une des 
deux dernières saillies de la Tarte Au Citron, ou encore à la dernière 
portée de la raterie les Rat-masse miettes.) 

Je ne suis pas dans le «  je veux sortir de la masse parce que 
ça semble cool », je suis dans le : «  Et si ça marchait mieux comme 
ça ». 

Pour reprendre ce que quelqu'un a pu me dire : «  Apprendre de 
ces erreurs c'est bien, mais apprendre des erreurs déjà commises par 
autrui c'est tout aussi bien, et ça évite certaines conneries ». Oui, je 
suis d'accord. Mais justement, pour moi, ce qui est en train de se 
faire c'est une erreurs (mâles trop vieux etc) et c'est peut-être le 
moment de se dire que ce qui a été donnée pour base n'est pas tout à 
fait le mieux.  

Je suis consciente que ce qui est donner dans les forums 
comme conseils de reproduction c'est fait pour éviter qu'une personne 
arrive avec sa rate de 24mois et un mâle à peine sevrée et dire : «  Hey 
je veux faire faire des bébés ». Je ne pense pas comme ça. Et je pense, 
que ce que je mets en oeuvre autour des mes animaux et de mes 
reproductions est assez significatif de ce que je considère peut être 
une prise de risque pour faire de l'expérimentale. Mais si on ne le fait, 
on risque de rater quelque chose qui est potentiellement bénéfique 
pour l'espèce domestique rattus norvegicus. 
 



Il faut pas oublier et je me rapproche souvent de ça lorsque je me 
pose des questions, que le rat c'est un animal qui normalement vis 
dans la nature. On souhaite à tout prix améliorer sa longévité ses 
conditions de vie. Mais ... Qu'est ce que ça apporte a la nature en soit 
? Le rat sauvage a pas eu besoin de nous pour survivre, et c'est une 
espèce qui est autosuffisante. Don't forget. 


